
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Trigésima Sexta Sessão 
Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 25(vinte e 
cinco) de junho do ano de 2024(dois mil 
e vinte e quatro).--------------------------- 

 Às dez horas do dia 25(vinte e cinco) de junho do ano de 2024 (dois mil e vinte 
e quatro) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação “Ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Douglas Serafim 
Felizardo, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 
Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Alexandre Marques Cordeiro, Atila 
Monteiro de Campos Motta, Caroline Midori da Costa Silva, Davi dos Santos 
Souza, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, Josias 
Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis Geraldo Simas de 
Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Ruy Sergio 
França de Oliveira e Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro. Havendo número 
regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de 
Deus.  A seguir foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da Sessão do dia 
20/06/2024. Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM 
CONFORMIDADE COM O ART.71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO  DA ATA: 20/06/2024; ENTREGA DO DIPLOMA 
DE MOÇÃO DE APLAUSOS, AUTOR: VEREADOR JOSIAS ROCHA 
MEDEIROS - OUTORGADO: SENHOR JEFFERSON RAFAEL BARBOSA DA 
SILVA; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, AUTOR: 
VEREADOR JOSIAS ROCHA MEDEIROS - OUTORGADO: SENHOR 
CRISTIANO GONÇALVES ROSA; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE 
APLAUSOS, ENTREGA: VEREADOR MIGUEL ALENCAR, AUTOR: EX-
VEREADOR LUIZ CLAUDIO GAMA DOS SANTOS - OUTORGADO: SENHOR 
ANTÔNIO FELICIANO NETO; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE 
APLAUSOS, ENTREGA: VEREADOR MIGUEL ALENCAR - OUTORGADOS: 
LIGA CABO - FRIENSE DE FUTEBOL DE SALÃO; ENTREGA DO DIPLOMA 
DE MOÇÃO DE APLAUSOS; ENTREGA: VEREADOR MIGUEL ALENCAR, 
OUTORGADOS: LIGA CABO-FRIENSE DE ESPORTES PRAIANOS – LICEP; 
ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, ENTREGA: 
VEREADOR DAVI SOUZA - OUTORGADA: EMPRESA PÁTRIA AMADA; 
ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, ENTREGA: 
VEREADOR DAVI SOUZA - OUTORGADA: ASSOCIAÇÃO CENTRO 
ESPORTIVO E EDUCAÇÃO MANCHA VERDE; ENTREGA DO DIPLOMA DE 
MOÇÃO DE APLAUSOS, ENTREGA: VEREADOR DAVI SOUZA - 
OUTORGADA: FAMÍLIA DO SENHOR OTIME CARDOSO DOS SANTOS (IN 
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MEMORIAM); VETO: 0095/2024 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 340/2023, DE AUTORIA DO 
VEREADOR JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, QUE TORNA 
OBRIGATÓRIO AOS ESTABELECIMENTOS PRIVADOS E PÚBLICOS DO 
MUNICÍPIO, COLOCAR, DE FORMA VISÍVEL, PLACAS DE ATENDIMENTO 
PRIORITÁRIO COM O SÍMBOLO MUNDIAL DA FIBROMIALGIA. 
(OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 168/2024); VETO: 0096/2024 - MAGDALA 
FURTADO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 326/2023, 
DE AUTORIA DO VEREADOR DAVI DOS SANTOS SOUZA, QUE DISPÕE 
SOBRE O TOMBAMENTO COMO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, CULTURAL E 
ARQUITETÔNICO, DE NATUREZA MATERIAL E IMATERIAL, DA CIDADE DE 
CABO FRIO, A CONSTRUÇÃO LOCALIZADA NA RUA CEL. FERREIRA, Nº 
1.153, BAIRRO PORTINHO. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 169/2024); VETO: 
0097/2024 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO 
PROJETO DE LEI Nº 325/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR MIGUEL 
ALENCAR, QUE INSTITUI O SERVIÇO DE LOTERIA DO MUNICÍPIO DE CABO 
FRIO – LOTECAF, SERVIÇO PÚBLICO MUNICIPAL DESTINADO A GERAR 
RECURSOS PARA FINANCIAR ATIVIDADES SOCIALMENTE RELEVANTES 
RELACIONADAS À PROMOÇÃO DE DIREITOS SOCIAIS. (OFÍCIO/GAPRE - 
CM Nº 170/2024); VETO: 0098/2024 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE SOBRE 
VETO PARCIAL AO PROJETO DE LEI Nº 027/2024, DE AUTORIA DO 
VEREADOR RUY SERGIO FRANÇA DE OLIVEIRA, QUE DISPÕE SOBRE A 
CRIAÇÃO DO PROJETO DEFESINHA EM CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE Nº 
171/2024); VETO: 0099/2024 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE SOBRE VETO 
TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 323/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 
DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, QUE DISPÕE SOBRE O PROGRAMA DE 
SERVIÇO DE FISIOTERAPIA DOMICILIAR ASSISTIDA POR UNIDADE 
MÓVEL DEVIDAMENTE EQUIPADA. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 172/2024); 
VETO: 0100/2024 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO 
PROJETO DE LEI Nº 332/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR DOUGLAS 
SERAFIM FELIZARDO, QUE INSTITUI O SELO AMBULANTE LEGAL NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE 
- CM Nº 173/2024); VETO: 0101/2024 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE 
SOBRE VETO PARCIAL AO PROJETO DE LEI Nº 284/2023, DE AUTORIA DO 
VEREADOR MIGUEL, ALENCAR, QUE CRIA O POLO CULTURAL, 
GASTRONÔMICO E TURÍSTICO DA PRAIA DO FORTE. (OFÍCIO/GAPRE Nº 
174/2024); PROJETO DE LEI: 0028/2024 - ALEXANDRA DOS SANTOS 
CODEÇO, DISPOE SOBRE A IMPLANTAÇÃO DO CATRUA - (CENTRO DE 
APOIO AO TRABALHADOR EM SITUAÇÃO DE RUA) E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0096/2024 - JOSIAS ROCHA 
MEDEIROS, DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DOS LOGRADOUROS 
PÚBLICOS DO BAIRRO PARQUE BALNEÁRIO SÃO FRANCISCO; PROJETO 
DE LEI: 0118/2024 - RUY SERGIO FRANÇA DE OLIVEIRA, ACRESCENTA OS 
ARTIGOS 2º-A E 2º-B À LEI Nº 3.422 DE 20 DE DEZEMBRO DE 2021, QUE 
DISPÕE SOBRE A APLICAÇÃO DE MULTA ADMINISTRATIVA AO 
RESPONSÁVEL DE CÃES DE GRANDE PORTE E/OU DE RAÇAS 
CONSIDERADAS VIOLENTAS, QUE COMETAM ATAQUES A PESSOAS OU 
ANIMAIS DELIBERADAMENTE; PROJETO DE LEI: 0128/2024 - JOÃO 
ROBERTO DE JESUS DA SILVA, DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES PARA A 
IMPLEMENTAÇÃO DO PROGRAMA DE ESTÍMULO, INCENTIVO, 



PROMOÇÃO E APOIO AO EMPREENDEDORISMO FEMININO. Terminada a 
leitura do Expediente o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores 
inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Josias 
Rocha Medeiros, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em 
seguida afirmou que, a prefeita enviara Projeto Complementar para a Casa 
Legislativa, cujo teor deveria ser muito bem analisado pela Câmara, já que se 
tratava da “pejotização” de pessoal. Em seguida procedeu a leitura do 
documento enviado pelo Executivo Municipal, destacando que o mesmo atrelava 
a “pejotização” dos servidores da Saúde à adequação do piso salarial da 
Educação, o que era inadmissível. Observou, que a mensagem maldosa tinha 
como objetivo fazer com que a Casa aprovasse uma Matéria cujo teor, caso não 
tivesse passado por um estudo aprofundado, prejudicaria as finanças do 
município. Reiterou, que a Câmara aprovaria a adequação dos salários da 
Educação, mas, que haveria ressalvas com relação a aprovação da “pejotização” 
da Saúde. E mais, que bastava que a prefeita enxugasse a máquina 
administrativa para sobrar dinheiro nos cofres públicos.  Ao final disse que, a 
mesma tentava burlar os preceitos legais querendo “pejotizar” a Saúde sem 
passar pelo crivo da Câmara Municipal. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. A seguir fez uso da Tribuna o Vereador Átila Motta, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida falou sobre Indicação de sua autoria, 
dispondo sobre a implementação de um CRAS no bairro Itajuru, que era um 
pleito antigo de moradores daquela localidade. Disse ainda, que outra Indicação 
versava sobre a reforma geral da sede da Guarda Civil, que estava em estado 
muito precário. Neste momento o orador foi interrompido por manifestação da 
Assistência e o senhor presidente, Miguel Alencar, intervindo ordenou que a 
Sessão fosse interrompida por cinco minutos. Retornando, prosseguindo com o 
seu discurso, o Vereador Átila Motta lamentou a postura dos representantes do 
SEPE, presentes na Assistência. Em seguida teceu elogios à prefeita Magdala 
Furtado, ressaltando que as Unidades Básicas de Saúde pareciam verdadeiros 
hospitais, que tinham até mesmo climatização. Observou, que tais UBS vinham 
sucateadas desde o ano de 2014. Assim convidava aos Nobres Pares que 
fossem com ele visitar os locais mencionados. Em seguida disse, que fora 
encaminhada para a Casa Matéria do Executivo Municipal, dispondo sobre a 
autorização ao Poder Executivo a adequar ao piso salarial nacional dos docentes 
um e dois, enfatizando que a prefeita mandara para a Câmara em Regime de 
Urgência e até mesmo se comprometera com o líder da oposição que colocasse 
aquele projeto antes do recesso parlamentar. Disse que a prefeita cumprira todos 
os acordos com os sindicatos de Cabo Frio, com isso não havia motivo para fazer 
baderna na Casa Legislativa. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. Após fez uso da Tribuna o Vereador Miguel Alencar, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida disse que o Vereador Rodolfo Aguiar era o 
presidente da Comissão de Educação e sempre procurara trazer o debate para 
a Casa Legislativa, com isso se surpreendera com um vídeo veiculado pela 
Secretária de Educação de Cabo Frio, colocando os servidores da Educação 
contra a Câmara Municipal, onde também participara a Secretária Adjunta. 
Afirmou, que não conseguia compreender tal fato, quando a citada Secretária 
jamais participara das reuniões com os vereadores e por certo não estava 
inteirada sobre os trâmites relacionados a aprovação de Matérias. Disse que, 
como presidente da Câmara exigia respeito para com todos os participantes da 
Sessão Plenária. Em aparte, o Vereador Átila Motta parabenizou o presidente 



por sua postura com relação as causas da Educação. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Miguel Alencar disse, que os vereadores se reuniam dentro 
das Comissões, no sentido de que fosse realizada discussão acerca do impacto 
financeiro que poderia prejudicar a toda a população de Cabo Frio, mas, que 
jamais se negara a votar o Projeto relacionado a adequação do piso salarial dos 
professores e que não tivera a intenção de prejudicar a quem quer que fosse. 
Em aparte, o Vereador Davi Souza disse que no vídeo mencionado pelo orador, 
a Secretária usara a palavra “manobra” para sugerir que a Câmara estava contra 
os direitos dos servidores da Educação. Também em aparte, o Vereador Josias 
Medeiros disse que, todos compreenderam o pedido de urgência da Matéria 
enviada pela prefeita, visto que estava marcado chamamento público para as 
OSs para o próximo dia 17. Disse que aquele sim era um fato que caracterizava 
uma grande manobra para enganar a população de Cabo Frio. Também em 
aparte, o Vereador Leonardo Mendes disse que seu voto também seria favorável 
aos servidores da Educação e que também fora surpreendido por diversas 
falácias por parte da Secretaria de Educação. Disse que as redes sociais eram 
ferramentas que chegavam imediatamente em todos os lares e era necessário 
cuidado com as publicações. Também em aparte, o Vereador Rodolfo Aguiar 
parabenizou ao Vereador Miguel Alencar por sua postura com relação a lide 
Legislativa. Disse que, havia publicação chamando Vereador de “safado” quando 
a Matéria citada ainda nem estava em pauta. Disse que, os servidores da 
Educação deveriam se inteirar antes dos fatos para depois tecerem críticas. 
Também em aparte, o Vereador Jean Correa Estevão disse que seu voto 
também seria favorável à Educação. Disse ainda, que por vezes havia notícias 
sobre a prefeita inaugurando UBSs quando havia escolas sem professores. 
Afirmou, estar certo de que a Casa Legislativa estaria toda favorável à Educação. 
Em aparte, o Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo criticou a postura da 
Secretária de Educação, frisando que a mesma sem nenhum conhecimento 
induzia as pessoas a denegrir a imagem dos vereadores, quando na verdade a 
Matéria relacionada a Educação ainda não estava em pauta na Câmara. Disse 
ainda, que o problema maior era que de uma forma totalmente pensada o 
Executivo enviara Matéria, onde fora colocada condição no impacto financeiro, 
para que não pudesse ser removida através de Emenda Supressiva. E ainda, 
que a condicionante era que se não houvesse a pejotização não haveria como 
pagar o piso salarial. Observou, que tal Matéria não poderia ter sido votada com 
urgência, devido à importância da mesma. Disse que a Secretária de Educação 
era irresponsável e despreparada. Também em aparte, o Vereador Átila Motta 
disse que também fora surpreendido pelo citado vídeo feito pela Secretária de 
Educação. Disse que chamara atenção da Secretária, que afirmara não sabe 
sobre a tramitação da Matéria. Disse ainda, que concordava com as assertivas 
de que a Matéria do Executivo Municipal deveria ter ampla discussão. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar agradeceu aos apartes 
e disse que com relação aos pleitos da Educação, a Casa vinha tentando cumprir 
uma a um. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não 
havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna Senhor Presidente 
conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0095, 0096, 0097, 0098, 0099, 0100 E 
0101/2024 E PROJETO DE LEI: 0028, 0096, 0118 E 0128/2024. FORAM 
APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0069, 0074, 0077, 0078 E 0079/2024 E 



AS INDICAÇÕES: 0038, 0300, 0351, 0381, 0394, 0422, 0484, 0485, 0486, 0487, 
0488, 0490, 0491 E 0492/2024. FORAM APROVADAS AS MOÇÕES: 0108, 
0109, 0110, 0111, 0112, 0113, 0114 E 0115/2024. FORAM APROVADOS OS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE EMENDA SUBSTITUTIVA: 
0003/2024, PROJETO DE LEI: 0064/2024 E PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR: 0005/2024. FOI REJEITADO PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS SEGUINTES VETOS: VETO: 
0085 E 0086/2024. A seguir, o Senhor Presidente suspendeu a Sessão por três 
minutos. Reiniciados os trabalhos e havendo número regimental o Senhor 
Presidente deu continuidade a votação dos Vetos onde FOI REJEITADO 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS 
SEGUINTES VETOS: VETO: 0087, 0088, 0089, 0090, 0091, 0092 e 0094/2024. 
Estando, portanto derrubado os vetos. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor 
Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo 
oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se 
lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, 
aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


